

où l'énergie se rompt sous l'étreinte de la douleur, où nous voulons crier notre souffrance, entendre une voix amie nous dire les mots qui apaisent et qui fortifient; et si nous trouvons ainsi un écho de notre âme dans une autre âme, il nous semble que notre fardeau moral est bien moins pesant; qu'il est bien vrai, ce vieux proverbe: "Un chagrin partagé est diminué de moitié." Lorsque les cœurs se comprennent et s'aident mutuellement, le présent semble moins cruel et l'avenir moins sombre.

## Notre Bulletin.

De *L'Union* de Woonsocket, (R.I.)  
organe de l'Union Saint-Jean-Baptiste d'Amérique, (juillet-août 1904)

### Caisse Nationale d'Économie

L'association St-Jean-Baptiste de Montréal a établi depuis quelques années une caisse d'économie pour aider la classe ouvrière à s'amasser quelques économies pour le vieil âge. Cette année, afin de mieux faire connaître son oeuvre elle publie une revue mensuelle le "Bulletin de la Caisse Nationale d'Économie". Cette revue est remplie de renseignements utiles et pratiques sur l'économie sociale; l'abonnement n'est que de 25¢ par an, tous ceux qui s'occupent quelque peu de la chose publique devrait suivre attentivement cette revue.

\* \*

De la *Revue Mensuelle* de l'Alliance Nationale, (Montréal, août 1904.)

Nous venons de parcourir le premier numéro du "Bulletin de la Caisse nationale d'Économie". C'est une intéressante et élégante addition à la presse mutualiste canadienne-française et nous souhaitons longue vie à notre nouveau confrère.

\* \*

Du *Samedi*, (Montréal, 23 juillet 1904.)

### Journalisme

Nous venons de parcourir le premier numéro du "Bulletin de la Cais-

se nationale d'Économie". C'est une intéressante et élégante publication où l'on trouve, à la fois, des renseignements précieux et encourageants sur cette institution et des écrits signés de nos bonnes plumes canadiennes. Le "Bulletin" offre donc une lecture doublement profitable et nous aimerions le voir entre les mains de tous. Il formera une excellente collection digne d'une place sur les rayons de nos bibliothèques.

## Le rôle de la Femme, dans la lutte contre l'alcoolisme.

On commence à se liquer, au Canada, pour enrayer l'alcoolisme dont souffre déjà trop le peuple canadien.

Nous ne sortirons pas de notre devise en favorisant cette campagne contre un mal qui rend le peuple mauvais, et en reproduisant ici quelques pensées émises par Madame Kuntzel au dernier grand congrès international des œuvres et institutions féminines, tenu à Paris en 1900.

La garde du foyer étant confiée aux femmes, c'est à elles que nous recommandons la mise en pratique de ces excellentes pensées d'une femme, pour défendre nos familles contre l'alcoolisme dévastateur:

\* \*

"Mme Legrain vient de fonder, à son tour, une ligue pour les femmes. Les femmes jouent un rôle très actif dans toutes les sociétés de tempérance; l'idée de sacrifice, qui en est le fond même, semble les attirer. On sait que les femmes sont particulièrement douées pour la propagande, et qu'une idée ne devient vraiment populaire que quand elles l'ont adoptée. Rousseau et les encyclopédistes avaient gagné toutes les femmes à leurs idées, et les salons du dix-huitième siècle ont préparé la Révolution. C'est aux femmes du monde qu'il appartient d'employer leur faculté de persuasion pour mettre l'anti-